

España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	1	50
Número suelto.	5	cts.
Id. atrasado.	10	

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Palma de Mallorca

HORAS DE ESPASMO
Resumen de las cosas de la mañana a las ocho de la noche
de la noche de la noche de la noche de la mañana.
Anuncios de los días de la mañana hasta las ocho
de la noche.
TELÉFONO N.º 27
Oscuros Conquistador, 30

VOCES DEL SIGLO XVIII

Juan Jacobo

Cierta día de 1749, un hombre que se acercaba a la madurez, de aspecto marchito, de andar disipante, dirigíase a Vincennes, donde estaba preso Diderot, a quien apenas conocía. Este hombre sin hogar, sin profesión, sin antecedentes literarios, había sido aprendiz, lacayo, amanuense, protegido de una dama virtuosa, secretario de un gran señor, copista de música. A lo largo del camino iba pensando melancólicamente en las amarguras de su juventud malgastada, en la opresión de los hombres, en la injusticia del mundo. Como llevara en el bolsillo un *Mercurio de Francia* se puso a hojearlo, siguió leyendo y sus ojos no tardaron en tropezar con cierto tema propuesto por la Academia de Dijon sobre si las ciencias y las artes han conseguido mejorar las costumbres y hacer más feliz a la humanidad. «Si algo pudo parecerse jamás a una pura revelación», escribía, «tiempo después de mí mismo vagabundo al presidente Maleherbes», este algo es el sacudimiento que me produjo tal lectura. Simultáneamente me sentí el espíritu deslumbrado por mil chispas diversas: enjambres de ideas vivas y luminosas se me presentaron de súbito, con una fuerza y confusión que aumentaban mi perplejidad, y me pareció que rodaba mi cabeza con turbación muy semejante a la embriaguez, mientras unas palpitaciones violentísimas oprimían y dilataban mi pecho. No pudiendo respirar andando, dejéme caer a la sombra de un árbol de los arboles de la solitaria avenida y pasé allí como media hora entregado a tal agitación que, al incorporarme, «lé humedad de lágrimas en mi vestido», sin antes haber tenido conciencia de ese llanto...
Desde la famosa caminata han pasado más de ciento sesenta años, y la sociedad hora tediosa y horaria muy largamente de ese llanto. Porque en aquel punto y hora, bajo el árbol del camino de Vincennes se consumió idealmente la revolución. Allí quedó herida de muerte la Paz del alma y la Desesperación inauguró su desolado Imperio.
Aquel hombre lloroso y convulso era el ginebrino Juan Jacobo Rousseau.

¿Quién pudo darse cuenta, entonces, de tan formidable catalismo espiritual? ¿Quién, de los escarabajos que se arrastran por el suelo, pudo sentir la terrible solemnidad del momento? Pasan muchos seres meditabundos por nuestro lado y nos rozamos con muchos lectores ambulantes sin que se altere el ritmo normal de la vida. Infinitos andariegos se tienden todos los días a la sombra de un árbol en todos los caminos de la tierra, y no por esto ocurren grandes cosas ni se extremace la creación. Lo trascendental palpita bajo lo trivial, como los volcanes o los yacimientos auríferos bajo la corteza terráquea, sin que nuestros ojos alcancen a advertirlos. Han de transcurrir muchos años antes de que el asombro se produzca y vengán las convulsiones del alumbramiento a hacernos pensar en el instante misterioso de la concepción.
Malditos
Lo han sido por el Gobernador varias meretricas por infracción de sus disposiciones en materia de prostitución.
Mordido por un perro
Un muchacho que ayer por la mañana conducía un carrito de mano por la calle de los Olmos, fué mordido por un perro faldiero, produciéndole una herida en una pantorrilla, la que le fué curada en la Casa de Socorro.
El perro fué conducido al Depósito Municipal.
Matachero Municipal
Nota del peso, número de las reses y recaudación obtenida en el día de hoy:
Número de reses. Kg. Pesetas
Gerdá. 2979 723'23
Yacanos. 12 1922 443'98
Lanarres. 103 1057 244'17
Darpajos. 3508
Palma 16 de Julio de 1917.

Abrió la marcha la guardia municipal montada y la banda de tambores del Ayuntamiento siguiendo crecido número de niños de los colegios de aquel Arrabal y diferentes congregaciones religiosas, llevándose en andas las imágenes del Salvador, de Nuestra Señora de Lourdes y de la Virgen del Carmen.
Acto de preste el Cura Párroco de San Magín Rdo. don Antonio Llinás, presidiendo el acto el Teniente de Alcalde señor Riutort, acompañado del concejal señor Solá.
Ayuntamiento
Sesión de ayer
A la hora acostumbrada se reunió ayer mañana el Ayuntamiento en sesión ordinaria de segunda convocatoria, presidiéndolo el Alcalde don Jaime Saá.
Asistieron los concejales señores Barón de Pinopar, Rovar, Barrera, Alcázar, Fons, Bestard, Mán, Valent, Cabonell, Alomany, Bibiloni, Trián, Moner, Quesigly, S. Sá, Agalló (don Juan), Carró, Obrador, Espases, Riutort, Darós, Salom, Llompart, Crespo, O'iver (don Miguel), Coll, Plans, Barceló, Valentí.
Acto de secretario el oficial letrado don Antonio Puñal.
De sobre la mesa
Se reprodujo el dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía referente a la reglamentación de las paradas de carruajes. A propuesta del señor Fons quedó de nuevo sobre la mesa, después de haber dicho concejal y el señor Trián, este defendiendo el dictamen.
Se aprobaron las altas de contribución en el padrón de arbitrio de vios, como también el justiprecio de la parcela de la calle de San Miguel entre los números 213 al 216.
Se aprobó el acta de recepción de las obras de la calle de Palafors.
Reprodujo de el dictamen concediendo permiso a don Jaime Ramoy para realizar obras, el señor Bibiloni pidió quedara sobre la mesa, a la cual se opuso el señor Fons. Puesto a votación el asunto se acordó por 20 votos contra 9 que quedara de nuevo el dictamen sobre la mesa.
El señor Fons explicó un acta por entender que no explicándose el motivo de tener que quedar sobre la mesa, se frogaba un perjuicio, sin ventaja para nadie, y que por estas razones se había opuesto a la petición del señor Bibiloni.
Orden del día
Se aprobaron los siguientes dictámenes contentando, junto con otros, en la orden del día:
— Confirmando a buena cuenta al contratista de las obras de la calle de Jacinto Verdaguer.
— Exposición de nueva subasta de los pastos de los relictos amurallados; varios permisos para diferentes obras particulares.
— Aprobación de la liquidación de las obras del puente al final de la calle de San Magín y vías afluentes al mismo.
— Otro proponiendo se acceda a la petición de varios propietarios de las casas 1, 3 y 5 de San Miguel concediéndoles bordillo para las obras frente a dichas fincas a construir a sus costas; una relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.
— Que hay el crédito indispensable para la reparación de la Cárcel; para los gastos del funeral del apéllix del calor; para pagar el alquiler de las dependencias de las casas derribadas de la calle de la Luz; reproducción del balance de 1.º Enero último que está sobre la mesa; ídem de las cuentas generales del año 1916 también sobre la mesa.
— Relación de las disposiciones legales que sirvieron de fundamento a un dictamen del Oficial Letrado dado con motivo de ciertas obras efectuadas en el Real Palacio de la Almodaina.
— Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía inhibiéndoles de informar sobre la gratificación propuesta por la Comisión de Fomento; y otro de la misma proponiendo para cubrir las vacantes de auxiliar de visibilidad y de ayudante del celador de obras a don Miguel Moner y don Juan Coll, respectivamente.
— Respecto a este dictamen formuló breves observaciones el señor Obrador, las que fueron contestadas por el Alcalde.
El presupuesto de 1918
Se presentó de la Comisión de Hacienda el dictamen acompañando el presupuesto para el año próximo.
A propuesta del señor Rovar quedó ocho días sobre la mesa.
Gratificaciones
Aprobado el dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía inhibiéndoles de conocer e informar el dictamen de la Comisión de Fomento sobre determinadas gratificaciones, pidió el señor Alorda que se aprobase el dictamen de la Comisión de Fomento.
El señor Llompart se opuso a la aprobación del dictamen sosteniendo que no habían realizado los empleados de Fomento trabajo en horas extraordinarias; y que para ello se gastaban 2,000 pesetas.
El señor Alorda defendió el dictamen sosteniendo la realidad de dichos trabajos, y en igual sentido habló el señor Moner.
Después de rectificar en el respectivo sentido los señores Alorda y Llompart, el señor Coll pidió quedase de nuevo el dictamen sobre la mesa, lo cual se opuso el señor Alorda.
Se prolongó la discusión, interviniendo los señores Obrador y Trián, y finalmente fué aprobado el dictamen con el voto en contra del señor Llompart.
La exposición de la Escuela Graduada
El Alcalde anunció que el día 20 del actual se verificará la clausura de la

Exposición escolar instalada en la Escuela Graduada, para la cual lo mismo que para el profesorado y alumnos tuvo palabras de elogio.
Manifestó su deseo de que dicho acto revista solemnidad y recomendó la asistencia al mismo, lo mismo que la visita a la Exposición, de la mayor parte de los concejales.
El señor Llompart pidió se pagaran a los maestros de la Escuela Graduada lo que el Ayuntamiento les debe.
El presupuesto extraordinario
Se presentó el dictamen de la Comisión de Hacienda presentando el presupuesto extraordinario para el presente año, que asciende a 73 000 pesetas, de las cuales 47 000 son la partida que debe ser la Corporación a don Luis Martí por sus honorarios en el pleito de las aguas de la Fuente de la villa.
El señor Barceló se opuso al dictamen diciendo que era una ilegalidad sostenerlo que al cuando el empréstito para las aguas se hubiera dicho que era para pagar los honorarios del pleito no hubiera respondido el público de Palma al llamamiento del Municipio.
Dijo que no se podía pagar del capítulo de aguas dichas 47 000 pesetas y propuso el establecimiento de un impuesto extraordinario que se diga para pagar los honorarios del excojal y letrado don Luis Martí, en cuyos talones se podrá, si se quiere, poner la fotografía del interesado.
El Sr. Rovar dijo que la Comisión de Hacienda se ha encontrado con dicho voto y no había tenido más remedio que consignar partida.
El señor Llompart propuso quedara el dictamen sobre la mesa, pues lo había firmado como síndico y la afirmación del señor Barceló le había puesto en guardia.
Después de hablar otros concejales, entre ellos los señores Obrador y Carbonell favorablemente al dictamen, fué aprobado el presupuesto extraordinario con el voto en contra de los señores Barceló, Llompart, Carrío y Agalló (don Juan).
Ruegos y preguntas
El señor Obrador pidió se concediera una gratificación a la Pareja por ceder habitaciones desde hace años para escuela de párvulos.
El señor Llompart propuso se activara la venta de aguas por lo beneficioso que resultaría para la agricultura, aún dándole de balde.
Pidió también se pagara una cuenta de instalación de un teléfono, pues la Compañía de Teléfonos dice se le ordenó dicha instalación en forma debida y no obstante las cuentas están entregadas en la Comisión de Hacienda.
El señor Quesigly pidió sea variado el curso del tren de carga que atraviesa la ciudad.
El señor Llompart pidió fuera facilitada a la prensa una copia de lo que dice el acta respecto a las palabras que pronunció en la sesión anterior, citando a la Cámara de Comercio.
Y después de otras preguntas sin interés se levantó la sesión.

Se resolvió favorablemente una instancia del Maestro de Binisalem don Felipe Compañy, pidiendo le sea abonada por el Ayuntamiento de dicha villa la cantidad de 150 pesetas anuales en concepto de alquiler para casa habitada.
Y después de otros asuntos de menor interés se levantó la sesión.
Detención de un fugado de la cárcel
La Benemérita del puesto de Manacor ha dado nuevos detalles de la detención de Miguel Petrus Petrus, fugado de la cárcel de Inca.
Dicho individuo fué detenido en el café que existe en la calle del Capitán, encontrándose en su poder una máquina de stelar que dijo haber sustraido de una casa de la expresada población en unión del traje que llevaba puesto y otro pantalón y un sombrero de fieltro que había escondido entre unas chimeras de las afeiteras de la ciudad.
El expresado individuo tiene varias causas pendientes por distintos delitos de robo y hurto, estando señalado el día 19 del actual para la vista de una de ellas ante esta Audiencia.
De Socorro
Ayer a las ocho y media, en la iglesia de Montesión, recibió por primera vez el Pan del Cielo, el niño Joaquín Mascará Matheu.
En el vapor «Rey Jaime II» llegaron ayer de Barcelona don Pablo Armentol y señora, don Aurora Calzada, doña Carlota Fort, doña Angelita Calzada, don Francisco Pou, don Juan G. Mor, don Francisco Mut, don Enrique Alabern y familia, doña María Castriello, don Ramón Ferrer, don José Garró, don Guillermo Galmés, don Sebastián Morante y señora, doña Margarita Canals, don Francisco Fuster y don Lorenzo Roses.
Procedente de Barcelona regresó ayer a esta capital nuestro querido amigo el médico y concejal de este Ayuntamiento don Cayetano Aguiló, acompañado de su señora e hijos.
Ayer a bordo del Miguel M. Pinillos embarcó para Canarias nuestro distinguido amigo y paisano, el Ingeniero Director de las Obras del Puerto de las Palmas don Jaime Ramonell, acompañado de su distinguida esposa e hijos.
Se halla enfermo de bastante gravedad el conocido comerciante don Lucas Canals.
Deseamos su pronto restablecimiento.
Ayer tarde salió para Barcelona, en el vapor «Rey Jaime II», con dirección a Madrid, el distinguido abogado y Bayle del Real Patrimonio don Enrique Surreda.
Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor «Rey Jaime II», doña Celerina Pons, don Bartolomé Ferrá, don Miguel Moragues y señora, don Manuel Carrá y señora, don Eudoro Stern, don Juan Girons, don Ramón Farré y señora don Gabriel Mas, don Paul Joseph y don Bernardo Pomar.
Con objeto de tomar los baños de Caldas, salió ayer tarde para Barcelona en el vapor «Rey Jaime II», el jefe de oficinas de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca don Honorato Font, acompañado de su distinguida esposa.
En virtud de oposición ha sido nombrado Profesor de Gramática y Literatura castellanas de la Normal de Maestros de Baleares don José Gay Fernandez.
Sobre el Jubileo de la Porciuncula
El Ilmo. señor Obispo de Mallorca ha publicado en el «Boletín del Obispo» la siguiente circular:
«En virtud de las facultades que concede a los Ordinarios el Decreto de la Congregación del Santo Oficio dado en 26 de Mayo de 1911, venimos a disponer:
1.º Que el Jubileo de la Porciuncula se celebre en la Santa Iglesia Catedral de Mallorca en los templos parroquiales y filiales y en los oratorios públicos y semipúblicos de caseríos y comarcas donde se celebra la Misa todos los domingos.
2.º Las personas que vivan en Comunidad y tengan Oratorio en el que se halle reservado el Santísimo Sacramento, puedan usarlo visitando dicho oratorio.
3.º Donde pareciese más conveniente para mayor comodidad y fruto de los fieles el que se traslade el jubileo a la dominica siguiente, 5 de Agosto, autorizamos al efecto a los Párrocos, Vicarios y encargados de las iglesias que no deberán notificarlo a los fieles con la debida anticipación, advirtiéndoles que no pueden gozar dos veces de dicha gracia.
Palma 16 de Julio de 1917.— El Obispo.»

El herido de una cuchillada
Ayer por la mañana los agentes de policía Sres. García, Borrajes Flores y el galeno las instrucciones del Jefe superior Blanco procedieron a la detención de un individuo llamado Jaime Albarber, de 50 años de edad, empleado del Hospital Militar, como presunto

autor de la cuchillada que recibió anoche el joven Juan Garau Martorell, en la calle de los Olmos esquina a la de San Miguel, de cuyo hecho dimos cuenta ayer.
Dicho detenido negó su participación en el hecho.
Con el atestado instruido al efecto fué puesto a disposición del Juzgado.

Ayer a la una de la tarde el Juez de primera instancia del distrito de la Catedral señor Mantols, acompañado del oficial habilitado señor Benassar se constituyó en el Hospital Civil para tomar declaración al herido.
El estado de este era satisfactorio conservando todas sus facultades.
Después del interrogatorio le fué presentado el individuo detenido por la policía a quien reconoció sin titubeos como el autor de la agresión.
En vista de ello dicho detenido ingresó en la cárcel.

Náuticos—De las regatas del domingo
Al dar cuenta ayer de las regatas celebradas el domingo, con motivo de disputarse la copa del Rey, apareció equivocada el tiempo que empleó en el recorrido el balaandro «Eva», propiedad de don José Sancho, que fué el vencedor.
Empleó en la regata 1 hora 2 minutos y 47 segundos y por un error de casa apareció en nuestra edición 2 horas en vez de 1.
La equivocación debió ser subsanada por el buen criterio de nuestros lectores puesto que de ser tal y como apareció, el «Eva» habría empleado mucho más tiempo hasta que los guayos.
El Real Club de Regatas telegrafió el domingo al mayor domo mayor de Palacio, agradeciéndole una vez más el regalo de la copa de San Majestad y dándole cuenta de la regata verificada.
Al anochecer del domingo el secretario del Club de Regatas don Cosme Gayá acompañado del ayesado deportista don Miguel Serra, salieron de nuestro puerto a bordo del guayo a motor «Manolito» propiedad del primero de dichos señores.
Se proponían ir hasta el puerto de Felanitx, a donde debieron llegar a las ocho o nueve de la mañana de ayer.
El verdaderamente un viaje considerable para una embarcación de tan reducidas dimensiones.

La fiesta de Ntra. Sra. del Carmen
Ayer celebró la marinería la fiesta de su patrona Nuestra Señora del Carmen.
Durante todo el día los buques surtos en el puerto tavieron puestos sus arriales.
Por la mañana a las diez se celebró en la Iglesia de San Juan fiesta dedicada a dicha patrona oficiando el culto de dicha iglesia don José Cabrer.
El templo presentaba magnífico aspecto, pues se hallaba adornado de sus mejores colgaduras.
Asistieron a dicho oficio el comandante de Marina señor Costa, los oficiales excedentes de la Armada, los capitanes de la flota de la «Albatros», el capitán del vaporcito de la Armada, los prácticos del puerto y crecido número de capitanes y pilotos de la Marina Mercante.
Esta mañana a las diez, en la misma Iglesia de San Juan se dirá una misa rezada en sufragio de los fallecidos de la marina durante el año.
Ayer llamó la atención el que los maestros de ribera que tienen sus talleres en el Mollet trabajasen, pues en años anteriores celebraban la fiesta de la patrona holgando.
Este año, es tan grande la demanda de trabajo que decidieron no abandonar la faena.
La Iglesia de las Teresas se vio durante todo el día de ayer, desde las cuatro y media de la mañana hasta las diez de la noche, llena de fieles, tan grande es la devoción que el pueblo de Palma siente por la imagen de Nuestra Señora del Carmen que se venera en aquel convento.
Ascendió a más de mil el número de comulgantes.
En la misa mayor ofició el M. I. señor don Antonio D'ya, ayudado de don Juan Amengual, don Peiro Quesigly y don Antonio Mir.
Ocupó el púlpito el P. Antosto de la Sagrada Familia, Carmelita descalzo, quien cantó las glorias de la Virgen del Carmelo, poniendo de relieve los milagros conseguidos por su intercesión.
La misa la cantó la Comunidad con el pueblo, dirigido por el Pbro. don Rafael Cortés.

Explosión de un barrano
Un obrero muerto
El sábado último en las obras de la nueva vía férrea de Manacor a Artá ocurrió la siguiente desgracia:
A eso de las once y media, estaban los obreros Jaime Sancho Sureda y Brucard Sancho Sureda, trabajando en unas obras de demante en el punto conocido por San Golia, inmediato al poblado de San Carrió del término mu-

icipal de San Servera, corriéndoseles ir a vaciar un barrano, cuya mecha al parecer se había apagado.
El encargado de las obras les advirtió el peligro que corrían aconsejándoles que abandonarían dicha faena a lo que al parecer no dieron oído los referidos individuos y efectivamente a los pocos momentos hizo el barrano explosión resultando el Jaime Sancho Sureda con graves heridas en la cara y en ambas piernas y el Bernardo Sancho Sureda, con heridas leves en ambas piernas.
Ambos fueron auxiliados por otros trabajadores y curados de primera intención por el médico titular don Miguel Nebot, siendo luego trasladados a sus respectivos domicilios.
El Jaime falleció el día siguiente a consecuencia de las heridas recibidas, encontrándose el otro herido bastante mejorado.
El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia practicando las oportunas diligencias.

Servicios de la guardia municipal
Han sido encerrados en Capuchinos varios muchachos que en la calle de la Puerta de Mar se entretenían en echar piedras a una anciana, después de haberla insultado.
Sobre las 10 de la mañana de ayer salió de la Puerta de San Antonio un caballo escapado enganchado a un carrocerillo recorriendo toda la calle del Socorro, no ocurriendo desgracias. Se registró la rotura de un cristal de la casa núm. 188 de dicha calle.
Por el Comandante de la guardia municipal ha sido puesto a disposición del Juzgado de Instrucción de la Catedral un individuo de 20 años domiciliado en la calle de las Almas del caserío de la Soledad, por cometer actos incestuosos.
También ha sido puesto a disposición del Juzgado de Instrucción del distrito de la Lonja Nicasio Mercader Martínez, de 29 años de edad, natural de Murcia, domiciliado en el barrio de Santa Catalina, quien hurtó de la estufa propiedad del Ayuntamiento que existe en el Hornabeque, cuyo individuo fué a venderlos por la cantidad de 14 25 pesetas.

CULTOS
Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Teresa en obsequio de Nuestra Señora del Carmen: Exposición a las siete y media, a las nueve Misa cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde a las siete y media se cantarán solemnemente Vísperas, Te-Deum y reserva de S. D. M.
Cuarenta Horas fuera de turno
Emplezan en las Misiones en obsequio de S. Vicente de Paul: Exposición a las seis y media y misa rezada; al anochecer Rosario, continuación de la novena de S. Vicente y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En el Santo Hospital, a las nueve se celebrará un aniversario en sufragio de las almas de los Cofrades del Carmén difuntos.
En Sta. Eulalia, a las seis de la mañana, durante una misa, empezará el devoto septenario dedicado a Nuestra Sra. del Carmen.
Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.
Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Emplezan en la Misión dedicada a su Santo Fundador: Exposición a las siete, seguidamente conclusión de la novena durante una misa; a las nueve Misa mayor; por la tarde a las siete y media Rosario, meditación, oración por el Rdo. P. José Sola, C. M., estación y reserva de S. D. M.
Cuarenta Horas fuera de turno
Concluyen en las Misiones en obsequio de San Vicente de Paul: Exposición a las siete y media y misa rezada; al anochecer Rosario, último día de novena de San Vicente y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En Santa Magdalena, hoy día 17, a las once, se da principio a la novena rezada que la pléida de dignas señoras dedican anualmente a nuestra fiel y amada Reina, la Beata Catalina Tola, mañana día 18, a las siete y tres cuartos de la tarde, empezará la novena solemnemente en honor de dicha Beata Catalina, con sermón por el Reverendo P. Juan Pascual, S. J.
En San Juan, a las siete, durante una misa, se dará principio a la novena de San Pascual.
Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Buen Sacero en San Nicolás.
Santoral
Hoy.—San Alejo, confesor y santo Marcolino, virgen.
Mañana.—San Bruno, bobispo, santa Sifronosa, virgen y sus siete hijos mártires.

SE VENDE mobiliario que solo tiene dos meses de uso.
Informarán calle Enrich, 6, segundo piso.
Jarabe de Hipofosfitos compuesto E. Terraza
MARCA VIX.—Precio 2 25 pesetas
Puntos de venta: Farmacia del autor Unión, 38 (Frente al Grand Hotel), «Centro Farmacéutico» y Farmacias.

Junta Provincial de Instrucción Pública
Prestada por el Gobernador civil de la provincia señor MUIAN se reunió ayer a las doce la Junta Provincial de Instrucción Pública.
Se aprobó el acta de la sesión anterior y la de la elección de Habilitado a favor de don Bartolomé Tarrades y de suplente a favor de don Bartolomé Brunet.
Vistas las instancias presentadas por los vecinos de San Rapsy y del Vivero, pidiendo los primeros la creación de una escuela de niñas y los segundos la de una de niños; se acordó informarlos favorablemente.
Se aprobó el expediente de permuta entre los Maestros don Francisco Llinás del Secar del Real y don Antonio Marcedal de Porreres.

Los Carmelitas a su Patrona
Con la solemnidad de todos los años se celebró ayer en el oratorio de los Hermanos Carmelitas de Santa Catalina solemne función religiosa en honor de su Patrona.
Por la mañana se celebraron solemnes oficios divinos y por la tarde se organizó la acostumbrada procesión que recorrió las principales calles de dicho Arrabal.

Se resolvió favorablemente una instancia del Maestro de Binisalem don Felipe Compañy, pidiendo le sea abonada por el Ayuntamiento de dicha villa la cantidad de 150 pesetas anuales en concepto de alquiler para casa habitada.
Y después de otros asuntos de menor interés se levantó la sesión.

Detención de un fugado de la cárcel
La Benemérita del puesto de Manacor ha dado nuevos detalles de la detención de Miguel Petrus Petrus, fugado de la cárcel de Inca.
Dicho individuo fué detenido en el café que existe en la calle del Capitán, encontrándose en su poder una máquina de stelar que dijo haber sustraido de una casa de la expresada población en unión del traje que llevaba puesto y otro pantalón y un sombrero de fieltro que había escondido entre unas chimeras de las afeiteras de la ciudad.
El expresado individuo tiene varias causas pendientes por distintos delitos de robo y hurto, estando señalado el día 19 del actual para la vista de una de ellas ante esta Audiencia.

De Socorro
Ayer a las ocho y media, en la iglesia de Montesión, recibió por primera vez el Pan del Cielo, el niño Joaquín Mascará Matheu.
En el vapor «Rey Jaime II» llegaron ayer de Barcelona don Pablo Armentol y señora, don Aurora Calzada, doña Carlota Fort, doña Angelita Calzada, don Francisco Pou, don Juan G. Mor, don Francisco Mut, don Enrique Alabern y familia, doña María Castriello, don Ramón Ferrer, don José Garró, don Guillermo Galmés, don Sebastián Morante y señora, doña Margarita Canals, don Francisco Fuster y don Lorenzo Roses.

La fiesta de Ntra. Sra. del Carmen
Ayer celebró la marinería la fiesta de su patrona Nuestra Señora del Carmen.
Durante todo el día los buques surtos en el puerto tavieron puestos sus arriales.
Por la mañana a las diez se celebró en la Iglesia de San Juan fiesta dedicada a dicha patrona oficiando el culto de dicha iglesia don José Cabrer.
El templo presentaba magnífico aspecto, pues se hallaba adornado de sus mejores colgaduras.
Asistieron a dicho oficio el comandante de Marina señor Costa, los oficiales excedentes de la Armada, los capitanes de la flota de la «Albatros», el capitán del vaporcito de la Armada, los prácticos del puerto y crecido número de capitanes y pilotos de la Marina Mercante.
Esta mañana a las diez, en la misma Iglesia de San Juan se dirá una misa rezada en sufragio de los fallecidos de la marina durante el año.
Ayer llamó la atención el que los maestros de ribera que tienen sus talleres en el Mollet trabajasen, pues en años anteriores celebraban la fiesta de la patrona holgando.
Este año, es tan grande la demanda de trabajo que decidieron no abandonar la faena.
La Iglesia de las Teresas se vio durante todo el día de ayer, desde las cuatro y media de la mañana hasta las diez de la noche, llena de fieles, tan grande es la devoción que el pueblo de Palma siente por la imagen de Nuestra Señora del Carmen que se venera en aquel convento.
Ascendió a más de mil el número de comulgantes.
En la misa mayor ofició el M. I. señor don Antonio D'ya, ayudado de don Juan Amengual, don Peiro Quesigly y don Antonio Mir.
Ocupó el púlpito el P. Antosto de la Sagrada Familia, Carmelita descalzo, quien cantó las glorias de la Virgen del Carmelo, poniendo de relieve los milagros conseguidos por su intercesión.
La misa la cantó la Comunidad con el pueblo, dirigido por el Pbro. don Rafael Cortés.

Explosión de un barrano
Un obrero muerto
El sábado último en las obras de la nueva vía férrea de Manacor a Artá ocurrió la siguiente desgracia:
A eso de las once y media, estaban los obreros Jaime Sancho Sureda y Brucard Sancho Sureda, trabajando en unas obras de demante en el punto conocido por San Golia, inmediato al poblado de San Carrió del término mu-

icipal de San Servera, corriéndoseles ir a vaciar un barrano, cuya mecha al parecer se había apagado.
El encargado de las obras les advirtió el peligro que corrían aconsejándoles que abandonarían dicha faena a lo que al parecer no dieron oído los referidos individuos y efectivamente a los pocos momentos hizo el barrano explosión resultando el Jaime Sancho Sureda con graves heridas en la cara y en ambas piernas y el Bernardo Sancho Sureda, con heridas leves en ambas piernas.
Ambos fueron auxiliados por otros trabajadores y curados de primera intención por el médico titular don Miguel Nebot, siendo luego trasladados a sus respectivos domicilios.
El Jaime falleció el día siguiente a consecuencia de las heridas recibidas, encontrándose el otro herido bastante mejorado.
El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia practicando las oportunas diligencias.

Servicios de la guardia municipal
Han sido encerrados en Capuchinos varios muchachos que en la calle de la Puerta de Mar se entretenían en echar piedras a una anciana, después de haberla insultado.
Sobre las 10 de la mañana de ayer salió de la Puerta de San Antonio un caballo escapado enganchado a un carrocerillo recorriendo toda la calle del Socorro, no ocurriendo desgracias. Se registró la rotura de un cristal de la casa núm. 188 de dicha calle.
Por el Comandante de la guardia municipal ha sido puesto a disposición del Juzgado de Instrucción de la Catedral un individuo de 20 años domiciliado en la calle de las Almas del caserío de la Soledad, por cometer actos incestuosos.
También ha sido puesto a disposición del Juzgado de Instrucción del distrito de la Lonja Nicasio Mercader Martínez, de 29 años de edad, natural de Murcia, domiciliado en el barrio de Santa Catalina, quien hurtó de la estufa propiedad del Ayuntamiento que existe en el Hornabeque, cuyo individuo fué a venderlos por la cantidad de 14 25 pesetas.

CULTOS
Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Teresa en obsequio de Nuestra Señora del Carmen: Exposición a las siete y media, a las nueve Misa cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde a las siete y media se cantarán solemnemente Vísperas, Te-Deum y reserva de S. D. M.
Cuarenta Horas fuera de turno
Emplezan en las Misiones en obsequio de S. Vicente de Paul: Exposición a las seis y media y misa rezada; al anochecer Rosario, continuación de la novena de S. Vicente y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En el Santo Hospital, a las nueve se celebrará un aniversario en sufragio de las almas de los Cofrades del Carmén difuntos.
En Sta. Eulalia, a las seis de la mañana, durante una misa, empezará el devoto septenario dedicado a Nuestra Sra. del Carmen.
Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.
Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Emplezan en la Misión dedicada a su Santo Fundador: Exposición a las siete, seguidamente conclusión de la novena durante una misa; a las nueve Misa mayor; por la tarde a las siete y media Rosario, meditación, oración por el Rdo. P. José Sola, C. M., estación y reserva de S. D. M.
Cuarenta Horas fuera de turno
Concluyen en las Misiones en obsequio de San Vicente de Paul: Exposición a las siete y media y misa rezada; al anochecer Rosario, último día de novena de San Vicente y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En Santa Magdalena, hoy día 17, a las once, se da principio a la novena rezada que la pléida de dignas señoras dedican anualmente a nuestra fiel y amada Reina, la Beata Catalina Tola, mañana día 18, a las siete y tres cuartos de la tarde, empezará la novena solemnemente en honor de dicha Beata Catalina, con sermón por el Reverendo P. Juan Pascual, S. J.
En San Juan, a las siete, durante una misa, se dará principio a la novena de San Pascual.
Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Buen Sacero en San Nicolás.
Santoral
Hoy.—San Alejo, confesor y santo Marcolino, virgen.
Mañana.—San Bruno, bobispo, santa Sifronosa, virgen y sus siete hijos mártires.

SE VENDE mobiliario que solo tiene dos meses de uso.
Informarán calle Enrich, 6, segundo piso.
Jarabe de Hipofosfitos compuesto E. Terraza
MARCA VIX.—Precio 2 25 pesetas
Puntos de venta: Farmacia del autor Unión, 38 (Frente al Grand Hotel), «Centro Farmacéutico» y Farmacias.

Junta Provincial de Instrucción Pública
Prestada por el Gobernador civil de la provincia señor MUIAN se reunió ayer a las doce la Junta Provincial de Instrucción Pública.
Se aprobó el acta de la sesión anterior y la de la elección de Habilitado a favor de don Bartolomé Tarrades y de suplente a favor de don Bartolomé Brunet.
Vistas las instancias presentadas por los vecinos de San Rapsy y del Vivero, pidiendo los primeros la creación de una escuela de niñas y los segundos la de una de niños; se acordó informarlos favorablemente.
Se aprobó el expediente de permuta entre los Maestros don Francisco Llinás del Secar del Real y don Antonio Marcedal de Porreres.

Los Carmelitas a su Patrona
Con la solemnidad de todos los años se celebró ayer en el oratorio de los Hermanos Carmelitas de Santa Catalina solemne función religiosa en honor de su Patrona.
Por la mañana se celebraron solemnes oficios divinos y por la tarde se organizó la acostumbrada procesión que recorrió las principales calles de dicho Arrabal.

Se resolvió favorablemente una instancia del Maestro de Binisalem don Felipe Compañy, pidiendo le sea abonada por el Ayuntamiento de dicha villa la cantidad de 150 pesetas anuales en concepto de alquiler para casa habitada.
Y después de otros asuntos de menor interés se levantó la sesión.

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 16 a las 24

Despacho oficial francés

Paris.—Dice el despacho oficial del mediocidio que los alemanes atacaron fuertemente los salientes en Cerny entablándose violento combate que duró toda la noche con alternativas de avances y retrocesos.

Los asaltantes fueron desalojados de todos los puntos en que penetraron conservando únicamente las primeras líneas en una extensión de 500 metros.

En Champagne después de la debida preparación de artillería atacamos al adversario por dos puntos consiguiendo nuestros objetivos.

En el Monte Alto tomamos una longitud de 800 metros y 700 de profundidad.

El enemigo reaccionó violentamente pero fracasaron sus contraataques manteniéndose íntegramente las posiciones.

Los hicimos 860 prisioneros. Unos grupos enemigos destinados al relevo de tropas fueron cogidos entre el fuego de nuestra artillería causándoles perdidas.

El programa del nuevo Canciller Nemen.—El programa del nuevo Canciller alemán lo resume la prensa diciendo, que es el mantenimiento de la unión interna, la voluntad en la concordia y la energía, la confianza en lo exterior y la persistencia acreditada en la política de alianza.

La navegación por el Ródano

Paris.—El Senado estudia el proyecto para la navegación por el Ródano entre Lion y Ginebra.

Se calcula que el tonelaje anual por esta vía sería de 300 000 toneladas.

Una profecía sobre la paz

Londres.—Asegura un periódico holandés que con Alemania ante la agitación actual no será firmada la paz por los aliados sino que lo será con una Alemania democratizada.

Hay que excluir, dice aquel periódico, toda posibilidad de victoria por mar y tierra; pues parece que Alemania quiere ceder a la presión que hace su pueblo antes que a la presión exterior.

Denuncia contra el hijo del Kaiser por robo

El decano de los jueces de Paris, M. Caill, ha recibido un exhorto del juez de Compiègne interesándole reciba declaración a M. Dubois, consejero del Tribunal de Cuentas.

M. Dubois es propietario de un castillo enclavado en el distrito de Compiègne en donde dejó residir al hijo del Kaiser una corta temporada en 1914, antes de la batalla del Maine.

En vista que dicho castillo fué saqueado y desmueblado, M. Dubois ha denunciado al hijo del Kaiser, príncipe Eitel Frederick y a otros oficiales como supuestos autores de un delito de robo.

Llegada de Vandervelde.—El estado de Rusia

Lyon.—Ha llegado al Havre, M. Vandervelde después de cuatro semanas de estancia en Rusia.

Ha dicho que trae buenas impresiones de aquel país, pues los alemanes no supieron aprovechar los desórdenes prefiriendo intrigar y fomentar la demoralización.

Reforma del código militar

Petrogrado.—El antiguo código militar que comprendía 300 artículos se está reformando por otro nuevo que solo contendrá un centenar de artículos, estableciéndose en el mismo que los oficiales podrán ser sometidos a las mismas penas.

El algodón como producto de incautación

Nueva York.—Por noticias de buen origen se sabe que el algodón será inscrito en la lista de productos sometidos a la incautación.

Dimisión del Canciller confirmada

En los círculos diplomáticos se ha recibido la confirmación de la dimisión del Canciller alemán.

Se ha dicho también que ha dimisionado el ministro de la Guerra, lo cual indica que en Alemania ocurre algo que no llega a España con

claridad a consecuencia de la in-comunicación, pero se supone que la caída del canceller responde a razones poderosas y bien meditadas.

Programa de paz aprobado por la mayoría del Reichstag

Namen.—La mayoría del Reichstag compuesta de diversos partidos, se han puesto de acuerdo sobre el siguiente programa de paz que someterá a la aprobación del Reichstag.

Anhelan que se ponga una inteligencia de reconciliación permanente entre los pueblos sin anexiones ni indemnizaciones.

El Reichstag rechaza los planes de aislamiento económico y anhela el bienestar de los pueblos.

Para después de la guerra la libertad de los mares deberá quedar asegurada y fomentar eficazmente las organizaciones jurídico internacionales.

Mientras los Gobiernos enemigos no acepten estas condiciones de paz el pueblo alemán luchará hasta que quede asegurada su vida y progreso.

Despacho oficial alemán

Berlin.—En el occidente fracasaron los ataques de los enemigos. En Lombardide, en el sur de Comtecon y Champagne quedaron pequeños elementos de trinchera en poder de los franceses.

Comunicado oficial austriaco Viena.—Dice un despacho oficial que reina actividad en las artillerías rumanas.

En los Kárpats rechazamos los ataques de los enemigos.

Entre Nyester y Pripet reina actividad en la lucha.

Madrid 16 a las 17

Llamamiento de quintas en Grecia Lyon.—Dicen de Grecia que en breve serán llamadas las quintas de 1916 y 1917.

La movilización no podrá hacerse efectiva antes de recibirse los equipos y armamento.

Producción de trigo

Dicen de Ginebra que después de las llanuras húngaras los países checos son los que han producido mayor cantidad de trigo.

Príncipe alemán al frente

Nascn.—El príncipe heredero de Alemania ha marchado para el frente occidental.

Bombardeo de los Santos Lugares

Dicen de Roma que en las altas esferas eclesiásticas ha producido pésima impresión el lanzamiento de bombas sobre Jerusalem.

Los ingleses arrojaron setenta bombas en los lugares sagrados.

Dama acusada de espionaje

Londres.—Ha sido encarcelada una dama de elevada posición social acusada de espionaje.

Escasez de aceite en Francia

Paris.—Ante la carestía del aceite y el temor de que escasee mucho, el ministro de Abastecimiento ha convocado a una reunión a los fabricantes de aceite.

Carta del Emperador al Canciller dimisionario

Paris.—Telegrafian de Berlin que un periódico publica una carta autografa dirigida por el Emperador al Canciller el cual dice con profundo sentimiento he promulgado el decreto aceptando vuestra petición de ser relevado.

En vuestros diversos cargos durante ocho años, habéis desempeñado las más elevadas funciones del Imperio y del Estado con fidelidad ejemplar.

Habéis realizado con éxito vuestro trabajo poniendo toda vuestra personalidad solo a favor del Emperador, del Imperio y de la patria precisamente en épocas las más difíciles que ha atravesado el país.

Habéis asistido infatigablemente con vuestros consejos y vuestras resoluciones.

Por eso ahora experimento la necesidad de expresaros mi agradecimiento más cordial.

Alemania y Buenos Aires

Paris.—Comunican de Buenos Aires que se espera la declaración oficial de Alemania negándose a dar a la Argentina las garantías que pide, quedando virtualmente rotas las relaciones entre ambos países.

También comunican que ante la enérgica reclamación argentina que motivó los últimos torpedeamientos, la diplomacia alemana, temerosa de la ruptura de relaciones realizó un supremo esfuerzo.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 16 a las 23

En la Cámara de Hungría

Ginebra.—Dicen de Budapest que en la Cámara húngara el conde Esterhazy contestando a varias interpe-laciones, ha declarado que la alianza con Alemania sigue inalterable, que la guerra es de defensa y que su objetivo nunca ha sido la conquista. (Aplausos)

Esto lo sabe el enemigo, pero procura disfrazarlo de mil modos. Las ofertas de paz honrosa para todos los beligerantes han sido hechas de acuerdo con todas las aliadas de los Imperios Centrales.

La responsabilidad de la continuación de la guerra incumbe a los enemigos. Respecto a los asuntos austriacos cree el gobierno húngaro que debe abstenerse de intervenir.

Las declaraciones de conde Esterhazy han sido aplaudidas por todos los partidos.

El pueblo siberiano se apodera de 40000 litros de alcohol.

Peterburgo.—«Novie Wremia» publica una información que dice que en Troizke (Siberia) grupos del pueblo se apoderaron de los almacenes de aguardiente en los que había cuarenta mil litros de alcohol, de cuyas rasilutas murieron doscientos de intoxicación.

Ha sido declarado el estado de sitio.

El Krompiz regresa al frente Amsterdam.—Comunican de Berlin que el Krompiz ha regresado al teatro de la guerra en Francia.

La sanidad en el ejé cito alemán Amsterdam.—Comunican de Berlin que la Comisión militar del Reichstag ha declarado que la situación de las tropas es buena y que han desaparecido las epidemias.

Todas las escuadras embotelladas New York.—«New Yorker Staats» dice que la situación marítima no puede ser más ridícula.

La flota inglesa se halla embotellada en las islas Orcadas; la alemana en Heligeland; la francesa en Tolón; la italiana en Tarento; la austriaca en Pola; y la yankee en Nueva Orleans.

Solo parece, añade, que pueden navegar libremente los submarinos.

La retirada de los rusos de Persia Petersburgo.—El periódico «Rietchs» dice que el Gobierno persa exige la retirada inmediata de las tropas rusas del territorio de Persia.

Programa de los partidos progresista, socialista y alsaciano de Alemania Amsterdam.—Comunican de Berlin que los partidos progresista, socialista y alsaciano que forman la mayoría en el Reichstag, han formulado un programa que someterán al Reichstag.

En él mantienen las palabras del discurso de la Corona de que Alemania no ha desvernado la espada para realizar conquistas.

El Reichstag debe declarar que desea la reconciliación de todos los pueblos beligerantes rechaza los planes de aislamiento económico de ningún pueblo o para después de la guerra; proclama la libertad absoluta de la navegación en todos los mares.

Mientras los enemigos no respeten la paz fundada en estas bases el pueblo alemán seguirá luchando como en solo hombre.

Mensaje del Kaiser al Canciller dimisionario Amsterdam.—De Berlin dicen que el Kaiser ha dirigido al Canciller dimisionario von Bethmann Hollweg un mensaje en el que le agradece los relevantes servicios prestados en los tiempos más difíciles que ha conocido la patria alemana.

Manifestaciones pacifistas prohibidas Paris.—El Gobierno ha dictado severas medidas respecto a las estaciones donde al paso de los trenes militares menudean las mani-

festaciones con gritos de ¡Viva la paz! en las que toman parte los mismos soldados.

Peticiones de los londinenses

Londres.—Una Comisión de electores de Londres ha visitado al Jefe del Gobierno M. Lloyd Georges, a quien han pedido que dicte medidas para guardar la ciudad contra las incursiones de los aviones enemigos.

M. Georges ha contestado que el Gobierno debía ante todo procurar la construcción de aviones para el frente de combate.

La corriente pacifista en Rusia Roma.—Según «Il Corriere della Sera» el generalismo ruso Brusilof y el ministro de la Guerra Kerenski han recibido cartas, conteniendo amenazas, de los elementos contrarios a la guerra que hacen una propaganda intensa entre las tropas, habiéndose registrado varios incidentes.

Consejo de ministros Madrid 16 a las 17

Mañana se celebrará Consejo de ministros a las 11.

Viaje de los Reyes. El 19 ó 20 del actual los Reyes emprenderán su viaje a San Sebastián.

Comentarios sobre la Asamblea de Barcelona Siguen haciéndose comentarios sobre la situación política y el anuncio de la asamblea de Barcelona.

Esta tarde marchan algunos diputados.

El señor Salvatella marchará mañana.

Se sabe hasta ahora de 5 liberales que van a la asamblea.

Madrid 16 a las 24 Felicitación al ministro

El subsecretario de Gobernación nos ha manifestado que las corporaciones de Badajoz han felicitado al Ministro por la concesión de la red telefónica provincial.

Elogia el gubernamentalismo y el concepto que tienen de sus deberes los políticos como el señor García Prieto, cuya actitud contrasta con la conducta de los parlamentarios catalanes.

En su día, dice, el marqués de Alhucemas expondrá el programa de un nuevo partido.

Los conservadores, añade, vemos en el señor García Prieto una ciudadanía ejemplar y consciente que no percibimos en otros sectores políticos.

No se disolverán las Cortes «La Correspondencia» dice que ha circulado sin fundamento el rumor de disolución de las Cortes, añadiendo:

«Autorizadamente podemos decir que el Gobierno no ha pensado en ello. En estas circunstancias serían difíciles unas elecciones generales.

El Gobierno obra prudentemente no disolviendo las Cortes que le pueden ser necesarias en cualquier momento.

Es de justicia la reciprocidad, pues así como el Gobierno tiene confianza en el patriotismo del Parlamento y no lo disuelve, así también las Cortes deben dar crédito al Gobierno y reconocer su patriotismo.

Madrid 16 a las 5 Adhesiones a García Prieto

La prensa publica las adhesiones al señor García Prieto que suman 135 diputados y senadores entre los cuales figuran 23 exministros.

El comercio nacional carbonero El diario «La Epoca» se ocupa del comercio nacional carbonero aplaudiendo la labor del ministro de Fomento vizeconde de Eza que, dice, logrará conjurar los próximos y graves conflictos.

Nota oficiosa de las Juntas de Defensa

Varios periódicos publican un telegrama de Barcelona diciendo que los periódicos de la noche de la ciudad condal, publicarán una nota oficiosa expresando que no obstante los insistentes rumores que circulan acentuados por noticias más ó menos enlazadas de algunos periódicos, de que la proyectada asamblea de diputados cuenta con el apoyo de gran parte del Ejército, las Juntas de Defensa reunidas, han acordado hacer constar su protesta contra tan injuriosa manifestación y declaran una vez más el firme propósito del Ejército de per-

manecer alejada de las luchas políticas y obedecer al Gobierno legítimamente constituido.

Manifestaciones del señor Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra manifestó esta madrugada a los periodistas que reina completa tranquilidad en toda España.

Se mostró optimista acerca de la asamblea del 19, diciendo que a medida que se acerca la fecha se darán cuenta de su responsabilidad.

El Gobierno, ha añadido no acepta, ni aceptará fórmulas, sino que hará prevalecer el poder público como es su deber.

Madrid 16 a las 17 El subsecretario de Gobernación y los periodistas

El subsecretario de Gobernación dijo a los periodistas que el ministro no podía recibirles.

Les dijo que en el pueblo de Vias se había restablecido la normalidad.

Consejo de ministros

Mañana se celebrará Consejo de ministros a las 11.

Viaje de los Reyes. El 19 ó 20 del actual los Reyes emprenderán su viaje a San Sebastián.

Comentarios sobre la Asamblea de Barcelona Siguen haciéndose comentarios sobre la situación política y el anuncio de la asamblea de Barcelona.

Esta tarde marchan algunos diputados.

El señor Salvatella marchará mañana.

Se sabe hasta ahora de 5 liberales que van a la asamblea.

Madrid 16 a las 24 Felicitación al ministro

El subsecretario de Gobernación nos ha manifestado que las corporaciones de Badajoz han felicitado al Ministro por la concesión de la red telefónica provincial.

Elogia el gubernamentalismo y el concepto que tienen de sus deberes los políticos como el señor García Prieto, cuya actitud contrasta con la conducta de los parlamentarios catalanes.

En su día, dice, el marqués de Alhucemas expondrá el programa de un nuevo partido.

Los conservadores, añade, vemos en el señor García Prieto una ciudadanía ejemplar y consciente que no percibimos en otros sectores políticos.

No se disolverán las Cortes «La Correspondencia» dice que ha circulado sin fundamento el rumor de disolución de las Cortes, añadiendo:

«Autorizadamente podemos decir que el Gobierno no ha pensado en ello. En estas circunstancias serían difíciles unas elecciones generales.

El Gobierno obra prudentemente no disolviendo las Cortes que le pueden ser necesarias en cualquier momento.

Es de justicia la reciprocidad, pues así como el Gobierno tiene confianza en el patriotismo del Parlamento y no lo disuelve, así también las Cortes deben dar crédito al Gobierno y reconocer su patriotismo.

Madrid 16 a las 5 Adhesiones a García Prieto

La prensa publica las adhesiones al señor García Prieto que suman 135 diputados y senadores entre los cuales figuran 23 exministros.

El comercio nacional carbonero El diario «La Epoca» se ocupa del comercio nacional carbonero aplaudiendo la labor del ministro de Fomento vizeconde de Eza que, dice, logrará conjurar los próximos y graves conflictos.

Nota oficiosa de las Juntas de Defensa

Varios periódicos publican un telegrama de Barcelona diciendo que los periódicos de la noche de la ciudad condal, publicarán una nota oficiosa expresando que no obstante los insistentes rumores que circulan acentuados por noticias más ó menos enlazadas de algunos periódicos, de que la proyectada asamblea de diputados cuenta con el apoyo de gran parte del Ejército, las Juntas de Defensa reunidas, han acordado hacer constar su protesta contra tan injuriosa manifestación y declaran una vez más el firme propósito del Ejército de per-

CASTELL Y ARGELÉS

PIANOS ♦ MAQUINAS COSER ♦ MUSICA

M-gañito PIANO COMBINADO DE 65 Y 85 NOTAS con APARATO SO-LISTA. G. an Modelo.

A las personas de buen gusto musical recomendamos nos honren con su visita antes de adquirir tal clase de instrumentos,

Sto. Domingo, 4 a 14.-Palma

Antonio Oliver Frontera

MÉDICO

Ha trasladado su Consultorio de Medicina general y especialidad en enfermedades del

ESTÓMAGO

Calle de Pont y Vich, n.º 14, (esquina Pureza—Consulta de 11 a 1

ción nos ha manifestado que comunicaban de Granada que se han producido alteraciones de orden público en algunos pueblos con motivo de haber pretendido un recaudador de cédulas cobrar las cédulas de diez y doce años de retraso.

Dicho agente recaudador ha sido herido a pesar de que le acompañaba la Benemérita.

El Comandante del puesto de Guadix ha marchado con fuerzas al lugar del suceso.

A saludar a los Reyes Dicen de Segovia que han marchado a San Ildefonso el Infante don Fernando y la Duquesa de Talavera al objeto de saludar a los Reyes.

Conferencia En la mañana de hoy celebraron una conferencia el señor Sánchez Guerra y el general Marvá.

Madrid 16 a las 5 Longevidad

Ha marchado a Burgos el obispo de Madrid-Alcala para asistir a la fiesta que celebra su madre, que cuenta la edad de 98 años.

Accidente automovilista.—Una señorita muerta

En la cuesta de Navacerrada el oficial de marina Eugenio Bezares acompañado de su esposa, dos hijas y un hermano realizaban una excursión en automóvil de aquil-

er. Al llegar casi a lo alto de la cuesta el automóvil no pudo subir y al intentar frenar retrocedió chocando contra un terraplen resultando muerta la señorita de diez y ocho años Paulina Bezares.

MENDEITA

Noticias del Extranjero

Madrid 16 a las 17 Nuevo ministerio chileno

Londres.—Se ha restituido la crisis de Chile, formándose el siguiente ministerio.

Ministro del Interior, Todernal; de Negocios Extranjeros, V. Besa; de Hacienda Kwdsada; de Justicia, Guarelle; de Guerra, Novasco Montenegro; de Industria, Gonzalo Arrazunir.

Madrid 16 a las 24 Explicación del Jefe del Gobierno de Portugal sobre los últimos sucesos.—Escándalo.—Tranquilidad

Desde Badajoz dan cuenta de que las noticias recibidas de Portugal dicen que el Jefe del Gobierno explicó en el Consejo los sucesos últimos, asegurando que fueron promovidos por elementos extraños que se mezclaron con los grupos y obligaron a la intervención de la fuerza pública.

Los elementos de las derechas increparon violentamente al Presidente dando lugar a un escándalo.

Varios diputados presentaron un voto de censura al Gobierno pero no llegó a votarse por falta de número.

Los evolucionistas reclamaron una investigación parlamentaria.

El aspecto de la ciudad es normal.

Hay varias patrullas de guardias que recorren las calles.

Ha circulado una hoja exitando a los obreros para insistir sobre su actitud hasta conseguir las pretensiones.

La Comisión de obreros ha pedido la libertad de los detenidos muchos de los cuales han sido encarcelados.

Se proyecta la celebración de unos funerales en sufragio de las víctimas.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 16 a las 21

Noticias cuya publicación ha autorizado el Gobernador.— Llegada de tropas

El Gobernador civil de Barcelona señor Matos autoriza la publicación de la noticia de que han llegado los regimientos de Galicia, Wad Ras y Covadonga y de la llegada del crucero «Reina Regente».

En honor a la VI Gen del Carmon

Con motivo de la festividad de la Virgen del Carmon, los buques nacionales han sido empavesados.

A bordo del «Marqués de la Victoria» se ha celebrado una misa a la que han asistido las autoridades de marina, los comandantes de los buques de guerra y los Presidentes de las Sociedades navales.

Recogida de la edición de «La Lucha».—El Resumen suspende su publicación

Ha sido recogida la edición de hoy del periódico «La Lucha».

«El Resumen» órgano de los radicales disidentes, ha suspendido por ahora su publicación.

Nota de los datistas

La Junta de datistas ha enviado una nota a la prensa en la que apoya las manifestaciones del señor Dato sobre los asuntos pendientes.

Hallazgo de un hombre decapitado por el tren

En la línea férrea de Tarragona ha sido hallado el cadáver de un hombre desconocido, decapitado por el tren.

Nadie presenció la desgracia.

Pie humano arrojado a la playa por el mar

En la desembocadura de Rogatell el mar ha arrojado a la playa un pie humano.

BUXAREU.

Cine del Muelle

Hoy de ocho noche en adelante Gran función dedicada a las señoras, niños y militares sin graduación.

Exitos del número de variedades

Infantes y Odalicia

Por última vez y a petición de varias familias se proyectarán los episodios 7 y 8 de

LIBERTAD

Estreno: El Alcalde de Zújamea

Precios para hoy: Preferencia para caballero 0.40. Preferencia para señoras y niños 0.15. Entrada general para caballeros 0.50. Estrada general para señoras, niños y militares sin graduación 0.10

Fábrica de fideos

Se desea adquirir. Razón «Casa Annuciadora, Palacio, 8.

PÉRDIDA

Se ha extraviado un brazalete de oro, en forma de aro.

Se gratificará el hallazgo. Informaran en la «Casa Annuciadora»

ESPECIFICOS

Podéis adquirirlos a precios sumamente económicos en la

<